



MARTES 18 DE ABRIL DE 2023

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

REFORMA ELECTORAL

REFORMA DEL IEEQ PERMITIRÁ A MUJERES POSTULARSE A MUNICIPIOS GRANDES

Por Diego González

Positiva la iniciativa del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, pues partidos políticos estarían obligados a crear fórmulas encabezadas por mujeres en municipios con mayor número de votantes, señaló Josefina Meza Espinosa, presidenta nacional de la Red Nacional de Mujeres Defensoras de la Paridad en Todo. Mencionó que dicha modificación a la ley electoral representaría un avance importante para el sector femenino en el ámbito político, pues los partidos políticos tendrían que impulsar a mujeres, como candidatas, para competir en los municipios con mayor cantidad de votantes. De igual forma, dijo que se tendría mayores beneficios, pues la propuesta también impide a personas que se encuentran en procesos jurídicos por violencia política, contender por alguna candidatura. La propuesta, de la misma manera, contempla un incremento del uno por ciento respecto a los recursos que deben asignar los partidos políticos en temas de capacitación en materia de paridad de género; con dicho aumento se pasaría del cinco al seis por ciento, puntualizó Meza Espinosa. “La reforma no solo condiciona qué nos vayamos a los municipios que tienen mayor número de votantes sino que también incluye la declaración tres de tres, no queremos a ningún acosador o violentador en ningún tipo de candidatura” aseveró. Aún cuando reconoció a la propuesta como positiva, la presidenta indicó que se deben revisar y trabajar ciertos puntos en la misma, pues advirtió que existen legisladores que no están de acuerdo con el proyecto y que por ello se deben fortalecer todos los rubros. “Mi llamado es que se actúe en consecuencia y en congruencia, sé que dos legisladores, uno de ellos es de San Juan del Río, no les gustó la propuesta de reforma. No quieren soltar los municipios más grandes porque ahí es donde están los mayores recursos” finalizó. (N 4)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2023/04/18/reforma-del-ieeq-permitira-a-mujeres-postularse-a-municipios-grandes/>

REFORMA OBLIGARÁ A PARTIDOS A POSTULAR MUJERES EN MUNICIPIOS METROPOLITANOS

Por Nadia Bernal

Es positiva la propuesta de reforma electoral local, que propone el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, pues obligaría a los partidos a crear fórmulas encabezadas por mujeres en los municipios con mayor cantidad de votantes, explicó Vanessa Garfias, presidenta de la Red Nacional de Mujeres Defensoras de la Paridad en Todo Capítulo Querétaro. Detalló que con esta modificación a la ley electoral, los partidos políticos tendrán que designar a mujeres como candidatas para competir en los municipios más importantes de la entidad federativa, es decir, aquellos ubicados en la zona metropolitana. «Siempre nos mandan a los municipios a donde vamos a perder, pero esta reforma condiciona qué nos vayamos a los municipios que tienen un porcentaje más alto. Queremos ser las que estamos en estos municipios con un mayor número de votantes», puntualizó. Además, refirió que la propuesta incluye que las personas no podrán acceder a una candidatura si se encuentran en algún proceso jurídico por violencia política o sin sentencia. «Eso incluye la declaración tres de tres: no queremos a ningún acosador o violentador en ningún tipo de candidatura», enfatizó. En la propuesta, apuntó, se establece un aumento del uno por ciento a los recursos que los partidos políticos tienen que asignar para la capacitación y fomento en materia de paridad de género, pasando del cinco al seis por ciento. **Existen legisladores que no están de acuerdo con la propuesta.** Vanessa Garfias resaltó que de igual manera se prohíbe la propaganda política electoral que contenga expresiones que induzcan a la violencia. En ese sentido, Josefina Meza, presidenta a nivel nacional de la organización, advirtió que existen legisladores en el Congreso Local que no están de acuerdo con esta propuesta. Hizo el llamado a que el proyecto, una vez que se presente ante la 60 Legislatura del Estado de Querétaro, sea votado a favor. Las integrantes de la Red Nacional de Mujeres Defensoras de la Paridad en Todo subrayaron que la propuesta del IEEQ es favorable, aunque consideraron que hay aspectos que tienen áreas de oportunidad. (CQRO 4)



MARTES 18 DE ABRIL DE 2023

<https://www.codigoqro.mx/local/2023/04/17/reforma-obligara-a-partidos-a-postular-mujeres-en-municipios-metropolitanos/>

RED DE MUJERES EXIGE PARIDAD

Por Carlos Uriegas

Avalan proyecto de iniciativa del **IEEQ**. La Red Nacional de Mujeres Defensoras de la Paridad en Todo ve con buenos ojos la iniciativa del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro** para elevar la competitividad de las postulaciones de mujeres en las campañas del 2024, aunque en voz de Josefina Meza Espinosa, dijeron que hay que revisar detalles y sobre todo hacerla cumplir, ya que dijo es muy seguro que se apruebe por la Legislatura de Querétaro. “Hay un par de diputados, uno de San Juan del Río, que no ve con buenos ojos la iniciativa, pero quizá sea por desinformación pero seguro que se aprobará”, comentó Josefina Meza Espinosa. Meza Espinosa hizo llamados a las mujeres de todos los ámbitos, en puestos políticos, sociedad civil y en partidos para que hagan suya esta iniciativa que modificará el futuro de las mujeres en Querétaro. “Mi llamado urgente es que se actúe en consecuencia y en congruencia, sé que dos diputados no les gustó la propuesta de reforma, sobre todo en los municipios metropolitanos que tanto aman y que no quieren soltar, porque ahí es donde están los mayores recursos”, subrayó Meza Espinosa, quien ante la insistencia de los reporteros dijo que uno es de San Juan del Río. A la pregunta de si esta reforma electoral pudiera beneficiar a alguna mujer en particular, como la secretaria de gobierno de Querétaro, Meza Espinosa dijo que aunque Guadalupe Murguía es un buen perfil, piensa en muchas mujeres destacadas de todos los partidos en la contienda electoral sin la resistencia de los “señores de los partidos”. Entre las bondades de la iniciativa de reforma electoral en el estado de Querétaro, propuesta el 17 de marzo, Vanessa Garfías destacó la inclusión de grupos indígenas, migrantes, integrantes de la comunidad LGBTQ+, además de buscar más espacios para las mujeres y hacerla más visible en la lucha democrática. “La reforma electoral de Querétaro propone de entrada un lenguaje incluyente, también agrega los derechos políticos a grupos de atención prioritaria, como personas con discapacidad, migrantes, adultos mayores, juventudes, entre otros y los partidos políticos tendrán que incluir a personas de estos grupos en las propuestas de sus fórmulas a candidaturas”, dijo Vanessa Garfías. Garfías señaló también que en los municipios con una mayoría de población indígena los partidos deberán incluir a personas de este origen en las planillas para los ayuntamientos. Vanessa Garfías y Josefina Meza destacaron que con esta reforma las mujeres podrán contender en los municipios urbanos, ya que comentaron que normalmente las colocan en elecciones donde existen pocas posibilidades de triunfo. “Sabemos que en las elecciones nos mandan a municipios o distritos donde vamos a perder, algo que se modifica con esta iniciativa de reforma, ya que condiciona que vayamos a municipios con un porcentaje más alto en índice de votación, queremos estar en esos municipios”, afirmó Vanessa Garfías, quien dijo que será en la cúpulas de los partidos políticos y en la Legislatura en donde se tendrá que aceptar esta reforma. En materia de violencia política de género también la Red Nacional de Mujeres Defensoras de la Paridad en Todo destacó que se logran avances en este tema con la iniciativa electoral propuesta por el IEEQ. “También se destacó la importancia de la inclusión de la ley 3 de 3 contra la violencia, la cual busca evitar que haya violentadores, acosadores o deudores alimentarios en las candidaturas, así como garantizar la participación paritaria en los partidos políticos y aumentar al 6 por ciento los recursos para la capacitación de mujeres en liderazgo político”, agregó Vanessa Garfías, quien dijo que se deberá vigilar que esto se cumpla de manera efectiva. La lucha por la democracia paritaria convocó, además de Josefina Meza, a Maribel Barrón de Morena, a Grace Pereyra Secretaria de Finanzas a Vanessa Garfías y a Cristina Del Llano y Mireya Fernandez, integrantes de La Red Nacional de Mujeres Defensoras de la Paridad en Todo. (PA 1 y 6)

<https://plazadearmas.com.mx/impulsan-aqui-competitividad-electoral-de-las-mujeres/>

<https://www.lado.mx/n.php?id=12893827>

RESPALDA LA RED NACIONAL DE MUJERES DEFENSORAS DE LA PARIDAD EN TODO DE LA REPÚBLICA MEXICANA POSTULACION EN MUNICIPIOS MÁS POBLADOS

Esta mañana se llevó a cabo la rueda de prensa donde se emitió un análisis y posicionamiento de la Reforma Electoral que se pretende aprobar y esta aun en proceso de aprobación por parte del IEEQ, a esta rueda acudieron el Comité Ejecutivo de la Red Nacional de Mujeres Defensoras de la paridad en todo encabezadas



MARTES 18 DE ABRIL DE 2023

por su Presidenta Vanessa Garfias y el comité estatal Mireya Fernández, Maribel Barrón, Graciela Pereyra, Cristina del Llano y la Presidenta Nacional de la Red Josefina Meza, donde manifestaron que esta reforma de Ley en forma general presenta la modificación al lenguaje incluyente, así como reformas en temas de la incorporación de los GRUPOS DE ATENCION PRIORITARIA, donde se deben de incluir obligatoriamente en las planillas de las candidaturas para los partidos políticos. La presidenta Vanesa Garfias enfatizo que se actualiza el concepto violencia política contra las mujeres en razón de género y se maximiza el tema de paridad con la obligación de los partidos políticos de garantizar el principio de paridad mediante el criterio de competitividad. Lo anterior, a efecto de garantizar el acceso igualitario de las mujeres a los cargos de elección popular en los distritos y ayuntamientos de la entidad, para que se encuentren representadas en al menos el 50% de las postulaciones y para que no sean destinadas solo a los tres municipios o distritos con votación más baja de cada bloque, así como deberán postular mujeres para que encabecen las planillas de ayuntamientos en al menos tres de los seis municipios con mayor población en el Estado, sin que pueda postularse exclusivamente mujeres en los tres municipios con menor población de dicho bloque. También se propone en dicha ley incluir para la capacitación, promoción y el desarrollo del liderazgo político de las mujeres, cada partido político deberá destinar anualmente, al menos el seis por ciento del financiamiento público ordinario, así también se adiciona como requisito para ser electa o electo y permanecer en los cargos de elección popular no estar en etapa de ejecución de una sentencia definitiva, o bien, que por algún motivo se encuentre pendiente de ejecutar, en las que se incorporan como causales de inelegibilidad las conductas vinculadas con la declaración "3 de 3 contra la violencia" prevista en los Lineamientos para que los partidos políticos con acreditación o registro ante el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**, prevengan, atiendan, sancionen, reparen y erradiquen la violencia política contra las mujeres en razón de género. Respecto a estas normativas la Presidenta nacional exhorto a las legisladoras y legisladores de la actual cámara de diputados a la congruencia y a manifestarse a favor de dichas reformas que benefician no solo a las mujeres si no a toda la ciudadanía, por ultimo Josefina Meza expreso que estarán pendientes de cuando se turne dicha ley a la legislatura y pendientes de los que se puedan manifestar en contra de sus intereses personales o partidarios.

<https://queretaro24-7.com/respalda-la-red-nacional-de-mujeres-defensoras-de-la-paridad-en-todo-de-la-republica-mexicana-postulacion-en-municipios-mas-poblados/>

RESPALDAN MUJERES ACTIVISTAS LA REFORMA ELECTORAL LOCAL

Por Agustín Murillo

La Red Nacional de Mujeres Defensoras de la Paridad en Todo respaldaron la reforma electoral que enviará el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** al Congreso local. La presidenta estatal de dicha organización, Vanessa Garfias, destacó que el dictamen prioriza la participación de las mujeres en los procesos electorales. «Sabemos que en los temas de paridad y en donde estamos nosotras las mujeres, siempre nos mandan a los distritos y municipios donde vamos a perder, en esta reforma se determina que nos vayamos a los municipios con mayor porcentaje de votación». Entre los puntos destacados por las activistas se encuentran: el concepto de violencia política en razón de género, la Ley 3 de 3 para evitar que violentadores, agresores y deudores alimentarios sean candidatos, y la obligatoriedad para que los partidos incentiven la paridad de género. Asimismo, se establece que los partidos políticos destinen el 6% de su presupuesto para la capacitación de las mujeres. De igual manera, la reforma electoral buscará obligar a los partidos políticos a integrar entre sus candidatos a personas de las comunidades indígenas, personas con discapacidad, jóvenes, representantes de la comunidad LGBT+, migrantes, entro otros grupos sociales. Al ser una propuesta del órgano electoral local, las activistas le hicieron un llamado a los legisladores a evitar toda acción machista en los procesos electorales. En especial, invitaron a las diputadas locales a no traicionar su género en la votación de la reforma.

<https://rrnoticias.mx/2023/04/17/respaldan-mujeres-activistas-la-reforma-electoral-local/>



MARTES 18 DE ABRIL DE 2023

SESIÓN DE CONSEJO

DESIGNA IEEQ A GANADORAS DEL CONCURSO PÚBLICO DEL SERVICIO PROFESIONAL ELECTORAL NACIONAL

El Consejo General del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** designó a Viviana Leal Galván, Diana Jazmín Sánchez Martínez y Emma Alejandra Martínez Juárez como Coordinadora de Organización Electoral, Coordinadora de Prerrogativas y Partidos Políticos, así como Técnica de Educación Cívica, respectivamente, quienes rindieron la protesta de ley. Lo anterior, al haber resultado ganadoras del Concurso Público 2022-2023 de ingreso para ocupar plazas vacantes en cargos y puestos del Servicio Profesional Electoral Nacional (SPEN) del sistema de los Organismos Públicos Locales Electorales. La Consejera Presidenta, Grisel Muñiz Rodríguez, dio la bienvenida a las funcionarias y destacó su profesionalismo; además, reconoció la labor realizada por el Instituto durante la convocatoria que estuvo al escrutinio de la ciudadanía durante seis meses. La Presidenta de la Comisión de Seguimiento al SPEN, consejera Karla Isabel Olvera Moreno, agradeció al personal del IEEQ que colaboró en las etapas del concurso referentes a la difusión de la convocatoria pública, el cotejo documental y las entrevistas, así como a las 421 personas inscritas; asimismo, felicitó a las funcionarias designadas. Por su parte, el consejero Daniel Dorantes Guerra y la consejera Rosa Martha Gómez Cervantes aseguraron que el servicio profesional contribuye al fortalecimiento, profesionalización e imparcialidad de las instituciones electorales; de la misma manera, resaltaron que la convocatoria fue exclusiva para mujeres, lo que abona a la igualdad sustantiva. El órgano superior de dirección también aprobó la reforma de los Lineamientos de transparencia y acceso a la información pública y su anexo; los Lineamientos de protección de datos personales; los Lineamientos de gestión documental y la reforma del Manual para la elaboración de versiones públicas del IEEQ. La Presidenta de la Comisión de Transparencia y Tecnologías de la Información, consejera María Pérez Cepeda, señaló la pertinencia de actualizar el marco jurídico en la materia a fin de dar cumplimiento a los principios de máxima publicidad y transparencia, así como para garantizar el ejercicio de los derechos de acceso a la información pública, libertad de expresión y político-electorales.

<https://ladehoy.com.mx/designa-ieeq-a-ganadoras-del-concurso-publico-del-servicio-profesional-electoral-nacional/>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

“VEO LA CABALLADA FLACA” EN PAN NACIONAL: MAURICIO KURI

Durante la cuarta edición de la Jornada “Contigo Informamos” que se llevó a cabo en el Museo de Arte Contemporáneo, el gobernador Mauricio Kuri manifestó que le preocupa “la caballada flaca” que, dijo, existe en el PAN a nivel nacional. De cara al próximo proceso electoral, refirió que le gustaría que el blanquiazul tuviera más valentía y vitalidad como fuerza política a nivel nacional; no obstante, sostuvo que, a nivel local, el PAN se mantiene en unidad. (N 4, DQ 5, EUQ 1 y 3, CQRO 2, PA 1 y 2)

SEGURIDAD DE LA ENTIDAD EN JUEGO EN EL 2024: KURI

El gobernador Mauricio Kuri afirmó que, en la elección local, el estado y los queretanos se juegan el futuro y la seguridad por venir. Al participar en un encuentro con periodistas locales, consideró que en el estado existe un PAN unido y echado para adelante, que debe ser consciente de que en la siguiente elección se juega el futuro de la seguridad y las instituciones. (P 3)

OBRA DE CINCO DE FEBRERO IMPACTA POSITIVAMENTE

Confía el gobernador Mauricio Kuri en que obra terminada de Paseo Cinco de Febrero impacte positivamente en el próximo proceso electoral. Comentó que el capital político tiene que emplearse, no gastarse sino invertirse, además de que confía que esta obra se terminará en tiempo y forma este 2023 y la satisfacción que dejará en la ciudadanía será alta y suficiente para que los ciudadanos ejerzan su voto a favor de su partido en el próximo proceso electoral. (Imagen Informativa)



MARTES 18 DE ABRIL DE 2023

PRD

PRD DESCARTA IR EN ALIANZA CON PAN Y PRI EN EL 2024

El PRD descartó una alianza en Querétaro con el PAN y el PRI para el proceso de 2024, informó Diego Urías, presidente de la Dirección Estatal Ejecutiva, quien destacó la necesidad de crear un proyecto conjunto con la sociedad. A seis meses del inicio del proceso electoral, propuso crear un proyecto con la ciudadanía, y ofreció el 50% de candidaturas, de presidencias municipales y diputaciones, para ciudadanos y el 50% para militantes. (P 3, PA 6)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ANUNCIA KURI BAJA EN 3 ÍNDICES DE ROBO

Disminución también en asalto a comercio y a transeúnte; combatimos impunidad, reitera. (DQ principal)

N: FRENTE COMÚN CONTRA DROGAS

Querétaro se une a Estrategia de Prevención de Adicciones Mx. (N principal)

AM: OPERAN MINERAS EN OPACIDAD EN EL ESTADO

Pese a que en Querétaro hay pocos proyectos mineros, el movimiento '¡Cambiamos Ya!, la Ley Minera' asegura que persiste la falta de estudios de impacto ambiental. (AM principal)

EUQ: AUMENTA 25% LA CIFRA DE ADICTOS A METANFETAMINAS

De acuerdo con el Centro de Integración Juvenil Querétaro, el grupo más propenso a consumir estas drogas va de los 15 a los 30 años de edad. (EUQ principal)

CQRO: GOBIERNO ESTATAL VOLVERÁ A ACTIVIDADES PRESENCIALES EL 21 DE ABRIL

Tanto el gobierno estatal como el del municipio de Querétaro ampliaron una semana más las actividades a distancia de sus trabajadores, debido a las obras de construcción de Paseo 5 de Febrero. (CQRO principal)

PA: UNIDO VE MAURICIO AL PAN QUERETANO

En los próximos comicios se jugarán el futuro, la seguridad y las instituciones, advierte. (PA principal)

P: CRECIÓ 41% EL CONSUMO DE METANFETAMINAS EN 2 AÑOS

El Centro de Integración Juvenil detectó que, de 2020 a 2022, el fenómeno registró un alza por arriba de la media nacional; la marihuana es la droga de mayor consumo. (P principal)

PODER EJECUTIVO

QUERÉTARO SE SUMA A LA “ESTRATEGIA EN EL AULA: PREVENCIÓN DE ADICCIONES”

El gobernador Mauricio Kuri anunció que la entidad se une a la “Estrategia en el aula: prevención de adicciones”, promovida a nivel nacional, con el propósito de concienciar a la comunidad estudiantil sobre los riesgos del consumo de sustancias. Hizo hincapié en que Querétaro es un estado comprometido con el bienestar de los jóvenes, y por ello convocó a las instituciones educativas, directivos y docentes a colaborar juntos para lograr el objetivo de proteger el desarrollo de la juventud. Asimismo, subrayó la importancia de involucrar a los padres y madres de familia en este esfuerzo, ya que son clave en la educación de sus hijos. (N 2, EUQ 5, AM 2)

KURI ANUNCIA PROYECTO DE PLANETARIO EN EL GÓMEZ MORÍN

Como parte de los esfuerzos para impulsar la actividad turística en el estado, el gobernador Mauricio Kuri anunció que existe un proyecto para crear un planetario en las instalaciones del Centro Educativo y Cultural Manuel Gómez Morín. Explicó que la finalidad de este proyecto es que los turistas permanezcan dos o tres noches en la entidad, con lo cual se incrementaría la derrama económica. (N 2, CQRO 4, DQ 1 y 5)



MARTES 18 DE ABRIL DE 2023

CON EXPERIENCIA Y SEGURIDAD, VA QUERÉTARO POR MAYOR TURISMO

En Querétaro le apostamos a la experiencia y seguridad para ofrecer un mejor turismo nacional e internacional, destacó el gobernador, Mauricio Kuri, al encabezar el conversatorio “Contigo Informamos”, en el que se abordaron los avances y proyectos de la Secretaría de Turismo en voz de su titular, Adriana Vega. (PA 1 y 3)

PRESUPUESTO CONDICIONA SEGURIDAD

El gobierno de Querétaro se ha visto obligado a buscar alternativas para financiar vehículos y equipamiento de seguridad, ante el riesgo de que se reduzcan las participaciones federales durante este año, afirmó el gobernador Mauricio Kuri. Al ser cuestionado sobre la propiedad de algunas patrullas de la Policía Estatal, el mandatario dijo que es para prevenirse en caso de que la federación reduzca sus participaciones hacia Querétaro, ya que, en 2022, envió 500 mdp menos a la entidad. (P 2)

ANUNCIA KURI BAJA EN TRES ÍNDICES DE ROBO

El gobernador Mauricio Kuri anunció que el robo a casa habitación disminuyó 17% en el estado, además de que se registraron bajas en el robo a transeúnte y en el robo a comercio. “No quiere decir que no podamos tener algún evento importante, pero lo más importante es que estamos preparados para cualquier cosa”, dijo el gobernador. (DQ 5)

GRATUIDAD DE PEAJE AYUDÓ A LA FLUIDEZ VEHICULAR: KURI

La gratuidad de las casetas ubicadas en el norponiente de la ciudad, que inició ayer, ayudó a que 5 de Febrero no se saturara con este regreso a clases y vuelta a trabajo presencial, dijo el gobernador Mauricio Kuri. Durante los trabajos, reiteró que solicita la paciencia de los automovilistas y ciudadanía en general, ya que es una molestia de algunos meses con la intención de generar un beneficio que dure muchos años. (N 6, EUQ 4)

GOBIERNO ESTATAL VOLVERÁ A ACTIVIDADES PRESENCIALES EL 21 DE ABRIL

La secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía, precisó que los trabajadores del poder Ejecutivo del estado de Querétaro regresarán a actividades presenciales el 21 de abril, de acuerdo, dijo, con la información que proporcionó Oficialía Mayor. En su momento, el titular Mario Ramírez, informó que mil 300 empleados del área administrativa trabajarían desde casa a partir del 21 de marzo, con la finalidad de no generar tráfico vehicular, ante la reducción a un solo carril en avenida 5 de Febrero del tramo de 750 metros de avenida Tlacote a Zaragoza. (CQRO 3, EUQ 4)

PODER LEGISLATIVO

INCLUIRÁN A DUEÑOS DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN EN LEY DE PERIODISTA

Se buscará que el sector privado de medios de comunicación se involucre en la Ley de periodistas que se elabora a nivel estatal, adelantó la diputada local del PAN, Beatriz Marmolejo. Apuntó que, por ello, ya se tuvo una reunión con la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y Televisión en el estado. (CQRO 6)

CELEBRAN CONGRESO CONTRA LA VIOLENCIA

La presidenta de la Comisión de Educación y Cultura, en la LX Legislatura del Estado, Ana López, junto a la Fundación RENACE PAS y Centros de Integración Juvenil Querétaro, realizarán el primer Congreso internacional de violencia sexual y adicciones en el estado. (PA 6)

PODER JUDICIAL

ACUSAN OMISIÓN JUDICIAL EN CASO DE VIOLACIÓN

Existe temor de que una persona, presuntamente exservidor público del municipio de Peñamiller, que cometió violación, en contra de una menor de edad de 16 años en el año 2016, salga en libertad, por lo que los padres de la víctima piden que no se le conceda un juicio abreviado, y que la fiscalía y el TSJ revisen este caso. Por seguridad pidieron omitir sus nombres; sin embargo, acusaron que en esta investigación existieron

Coordinación de Comunicación Social 6

MARTES 18 DE ABRIL DE 2023

omisiones, ya que hasta la fecha no se han tenido medidas de protección ni de atención médica o psicológica a la víctima, ni reparación del daño, contrario a ello señalaron estar siendo revictimizados. (P 4)

MUNICIPIOS

SUPERVISAN AVANCES DEL CENTRO DE INNOVACIÓN BLOQUE

El presidente municipal, Luis Nava, acudió al Centro de Innovación BLOQUE, para supervisar los avances en la construcción de este espacio que será referente para el desarrollo de la industria de la innovación y con el que se buscará recortar la brecha digital y brindar nuevas oportunidades de desarrollo. (N 3, DQ 6, AM 3)

DE MUJERES MAYORÍA DE MATRIMONIOS IGUALITARIOS

Más del 50% de las parejas que se casan en matrimonio igualitario en la capital queretana son mujeres. Desde que se aprobó la reforma al Código Civil estatal aquí se han celebrado 125 matrimonios entre personas del mismo sexo. El director del Registro Civil del Municipio de Querétaro, José Luis Romero, también informó que en el primer trimestre del año se han registrado 3 mil 227 nacimientos, lo que representa 35 bebés diariamente. (DQ 6)

MUNICIPIO, ATENTO A LOS LINEAMIENTOS DEL REGISTRO DE DEUDORES ALIMENTARIOS

El municipio de Querétaro, a través de la Dirección del Registro Civil municipal, está en espera de conocer los lineamientos de la reforma general a la “Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes” que impide a los deudores alimentarios contraer matrimonio, confirmó el director y oficial, José Romero. (N 3)

INFORMACIÓN GENERAL

QUERÉTARO, TERCER ESTADO CON MAYOR VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES

Comenzó a operar en enero la Fundación Renace, Pas: Prevención, Atención y Seguimiento en el Abuso, desde entonces atendió 20 casos de personas que requerían ayuda, en todos los casos la agresión sexual la cometió alguien cercano, como un abuelo, tío o primo. (...) Iris Moreno, directora de Atención a Víctimas, lamentó tanto la agresión como el freno que genera en muchos ámbitos de la afectada. (DQ 7)

ANTE QUEJA CONTRA SALUD, DDHQ ACOMPAÑARÁ A MUJER TRANS

Ya se logró una conciliación entre una mujer trans, quien había interpuesto una queja ante la DDHQ por presuntos actos de discriminación, y el personal del Hospital General de Querétaro, dio a conocer Javier Rascado, presidente del organismo. Detalló que entre los acuerdos que se establecieron estuvo que personal de la institución acompañará a la mujer a cada una de sus consultas. (CQRO 5)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

VUELA VUELA... Ave de tempestades el alcalde de Pedro Escobedo, **Amarildo Bárcenas**. Tiene enardecido al panismo por su plan de imponer como sucesora a su esposa y, en materia social, más tardó en anunciar al grupo “Poder del Norte” para la Feria 2023 que el grupo en desmentirlo. Y se fue campante a la Feria de Hannover, Alemania, en la comitiva queretana que encabeza (o arrastra) el secretario estelar Marco del Prete. **GRIS**. A pesar de tener operadores como el fundador del desaparecido partido Redes Sociales Progresistas, **Ulises Gómez de la Rosa**, la presentación del equipo de apoyo a la candidatura del secretario de Gobernación, Adán Augusto López, pasó desapercibida. **VACANTE**. Podría reaparecer en la arena electoral la ex panista marquesina **Elsa Méndez**. Radical en su postura de defensa de la familia tradicional, la fallida ex candidata independiente tiene una fiel base de seguidores entre los grupos más conservadores, muchos de ellos aliados del PAN, que es atractivo para quienes necesitan jalar votos para mantener sus registros. (DQ)



MARTES 18 DE ABRIL DE 2023

EXPEDIENTE Q / FLACA

Por Adán Olvera

De tanto adelantado a nivel nacional, donde hay intensa carrera de actividades de las llamadas “corcholatas” del presidente de **Andrés Manuel López Obrador**, los aspirantes hacen de todo por estar en el ánimo de los electores que en un futuro se convierten en víctimas del furor electoral. Es una carrera muy adelantada de búsqueda de la presidencia de México y al régimen de Morena, le urge como en su tiempo le urgió al PRI y al PAN, dejar un sucesor a la medida que proteja los intereses ideológicos y de grupo para poder trascender. El gobernador de Querétaro, **Mauricio Kuri González**, expresó que a nivel nacional ve una “caballada flaca” en el Partido Acción Nacional (PAN) de cara al proceso electoral del 2024; es decir los aspirantes a la presidencia de la república de su partido están muy por debajo de la competitividad, que tienen hoy los que presuntamente la buscarían por Morena. Las palabras de Kuri son acertadas y claras, precisó que se necesita inyectarle al PAN más valentía y vitalidad a nivel nacional para ganar las elecciones el próximo año; el asunto es que tienen que llegar unidos para poder sacar sus temas adelante y esos temas son el triunfo electoral. Los panistas aparentemente están unidos y eso lo tendrán que demostrar en el momento que definan la candidatura presidencial, porque no necesariamente tendrá que ser un panista el que encabece la nominación y es que puede todavía salir algún candidato o candidata de la sociedad civil (se ve complicado). El triunfo de la oposición hoy es un tema que se ve muy cuesta arriba, pero tienen los días contados para proponer algo que les pueda garantizar vencer a la todavía poderosa máquina de Morena. Hoy coincido con lo dicho por el panista Kuri, la caballada se ve flaca y además sin ganas de galopar. **DE REBOTE**. Los fines de semana más desadaptados salen a las calles sin el afán de divertirse y provocan en los centros de entretenimiento y diversión tragedias como riñas y ataques directos. Urgente que la sociedad colabore y denuncie a los “buchones” que andan buscando problemas. (DQ)

ASTERISCOS

‘CABALLADA FLACA’. Sin ánimos, sin hambre, sin valentía... estos fueron los adjetivos que utilizó el **gobernador Mauricio Kuri** para describir la situación que él ve en su partido de cara a las elecciones del próximo año, en las que se habrán de definir la Presidencia de la República, el Senado, diputaciones federales, locales y alcaldías. A nivel nacional, el mandatario expresó que esperaría ver a su partido “echado para adelante” a estas alturas del proceso. Para rematar, no hay perfiles claros, definidos, que puedan destacar y ofrecer unidad. **SIN ALIANZA**. El PRD local adelantó que no irán en alianza con el PAN y el PRI en Querétaro, a diferencia de la decisión nacional en la que el partido del sol azteca mantiene su participación en la alianza Va Por México. En Querétaro, sus líderes creen que podrán hacer ‘alianza’ con los ciudadanos y ya ofrecieron que la mitad de sus candidaturas serán para ciudadanos destacados; eso quizás también, porque no le quedan muchos miembros al partido. **EL PORVENIR**. Vecinos de la colonia El Porvenir están preocupados porque aseguran que la autoridad capitalina cederá y entregará los permisos de operación a la estación de servicio ubicada en la zona, pese a la promesa que hizo el **alcalde Luis Nava** de no autorizar el funcionamiento de dicha gasolinera. Los afectados insisten, desde hace ocho años, en que la obra es ilegal, pero que hay presión de los empresarios detrás de ese negocio que tampoco desisten en recuperar la inversión. (AM)

BAJO RESERVA

¿DE DÓNDE SACARÁN 80 MDP LOS GALLOS? Nos cuentan que regresa la incertidumbre a los Gallos. Este equipo por estar condenado a ser el último lugar de la tabla porcentual deberá pagar una multa de 80 millones de pesos a la liga para poder mantener la franquicia en el máximo circuito. El **gobernador Mauricio Kuri** ya dijo, eso nos cuentan, que el gobierno del estado no dará dinero para pagar esta sanción. **EL RANCHO DE LOS DOMÍNGUEZ SERVIÉN ADOPTA AL DEPORTE FAVORITO DE AMLO**. Nos dicen que hoy habrá noticias en torno al proyecto del estadio de béisbol que se construirá en terrenos de la familia **Domínguez Servién**, específicamente en donde se localiza el rancho La Cruz de Mayo. El inmueble será la casa de los Conspiradores de Querétaro, equipo que es propiedad de Francisco Orozco, quien se asoció, según nos refieren, con **Alejandro Domínguez Servién** —hermano del exgobernador queretano— y otras empresas del sector inmobiliario. Este día se colocará la primera piedra del recinto que tendrá capacidad para 6 mil personas. El proyecto también contempla, nos cuentan, campos de golf y desarrollos residenciales.



MARTES 18 DE ABRIL DE 2023

Parecería que esto de traer béisbol a Querétaro no sólo se trata de un asunto deportivo sino también de conquistar la atención del inquilino de Palacio Nacional. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

REHABILITAN PLANTA TRATADORA DEL RASTRO MUNICIPAL. Con una inversión de 25 mdp, el municipio de Querétaro llevó a cabo la rehabilitación de la planta tratadora del rastro municipal, obra que permitirá reutilizar 100% del agua, informó la secretaria de Servicios Públicos, **Alejandra Haro**. “Es un ahorro en el consumo de agua potable que es necesaria en los procesos y actualmente representa entre 200 y 250 metros cúbicos diarios que equivalen a 20 o 25 pipas de agua de 10 mil litros, y por supuesto que nos vamos a permitir ser cuidadosos con el medio ambiente y los recursos naturales”, destacó la funcionaria capitalina. La titular de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales mostró los trabajos a la secretaria de Salud del estado de Querétaro, **Martina Pérez**. Asimismo, detalló que el agua tratada será usada en limpieza de áreas exteriores y riego de áreas verdes tanto internas como externas al Rastro Municipal. Lo anterior, con base en los parámetros de la Norma Oficial Mexicana NOM-003-Semarnat-1997. **SEDESU ANUNCIA INVERSIÓN ESPAÑOLA EN PEDRO ESCOBEDO.** Durante su visita a la Hannover Messe, la feria industrial más grande del mundo, el secretario de Desarrollo Sustentable del estado de Querétaro, **Marco Del Prete**, concretó la inversión de la empresa española Bullsafe en el municipio de Pedro Escobedo. El funcionario estatal resaltó la instalación de una planta de dicha compañía ibérica en aquella localidad queretana, donde serán invertidos 175 mdp y se crearán más de 200 nuevos puestos de trabajo. Además, el titular de la SEDESU destacó que Bullsafe es líder mundial en la fabricación de blindajes y cajas fuertes. En territorio queretano, elaborará cajas fuertes para residencias y comercios; así como contenedores profesionales para resguardo de armas. **REPORTAN SALDO BLANCO TRAS VACACIONES DE SEMANA SANTA.** Tanto la SSC como la CEPC informaron que las vacaciones de Semana Santa y Pascua concluyeron con saldo blanco. La Policía Estatal llevó a cabo operativos de proximidad y vigilancia en sitios de alta afluencia de personas, tales como plazas públicas, balnearios y lugares con atractivos turísticos; además, reforzó los operativos en las zonas limítrofes con Guanajuato, Hidalgo, San Luis Potosí, Michoacán y el Estado de México. Por su parte, Protección Civil Estatal concentró sus acciones en 20 balnearios y 40 cuerpos de agua (presas, bordos, ríos y arroyos), donde se concentraron más de 28 mil personas durante las dos semanas anteriores. Además, reportó que más de 118 mil visitantes presenciaron actividades religiosas. (CQRO 2)

FUEGO AMIGO / EL ARTE AL ALCANCE DE LOS CIUDADANOS

El alcalde capitalino **Luis Nava** y su hija Isabela tocaron la tarde de este lunes el piano o en el andador de Madero, frente a Santa Clara, uno de los seis intervenidos por artistas queretanos y colocados en plazas y calles del Centro Histórico como parte del encuentro InSitu promovido por la Secretaría de Cultura del Ayuntamiento, encabezada por Teresa García. El arte al alcance de los ciudadanos. (PA 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS / PRESENTAN EL ESTADIO CONSPIRADORES

Por Juan Antonio del Agua

La mañana de este martes será presentado el proyecto y colocación de la primera piedra del estadio de beisbol Conspiradores en Humilpan, con la presencia del gobernador Mauricio Kuri, el presidente municipal Juan Guzmán, el secretario de Desarrollo Sustentable, Marco del Prete y personalidades del deporte y la iniciativa privada. La cita es en el rancho Cruz de Mayo. Agua de abril cabe en un cubil. (PA 1)

PLAZA DE ARMAS / VE KURI UN PAN QUERETANO UNIDO

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Dice que, en lo nacional, “la caballada está flaca”. Entregará obra de 5 de Febrero a final de año. Romualdo Moreno presidirá la Unión Ganadera. Molesta al presidente infiltración de DEA en CDS. **DIFERENTE.** Convocados por el gobernador **Mauricio Kuri**, reporteros, columnistas, conductores y periodistas digitales tomaron café a las 8:45 de la madrugada en el patio del Museo de Arte Contemporáneo, a un costado del Templo de La Cruz. En el encuentro auspiciado por la coordinadora de Comunicación Social, Ginette Amieva, dos temas gravitaron durante la hora y 30 minutos que duró: turismo, abordado por la titular del ramo, Adriana Vega Vázquez y el político, manejado por el gobernador, enfocado en el PAN -tanto lo local como lo nacional- y las elecciones de 2024. Y Mauricio Kuri no se anduvo con rodeos. En lo local sostuvo que ve a un

**MARTES 18 DE ABRIL DE 2023**

PAN-Querétaro “unido” y que sabe que en Querétaro se está jugando un futuro muy importante: la seguridad del estado; la apuesta por las instituciones. El Querétaro que queremos seguir llevando al siguiente nivel. Eso es lo que yo veo en Querétaro, señaló Kuri-; necesitamos un gobierno cercano y es lo que buscamos hacer todos los días. Y ejemplificó ese trabajo: tengo una semana reuniéndome en distintas partes del estado, en los lugares más vulnerables, donde tenemos más problemas, dijo. “Sabemos el reto que tenemos en agua, en seguridad, en energía, en transporte público y movilidad. A todo le estamos entrando y esos son los argumentos que al PAN-Querétaro, para que salga y diga “no estás sólo, el gobernador está contigo, el partido está contigo y por eso queremos otra vez tu confianza para el próximo año”. No va a ser una elección fácil a nivel nacional, confió Kuri. “Para ninguno. No hay elecciones fáciles, pero es lo que yo veo. Mi preocupación es a nivel nacional y por supuesto lo que a mí me corresponde”. Pero a nivel, expresó Kuri González, tengo una preocupación: “Veo una caballada flaca”. “Se puede ganar, hay que estar echados pa'lante. Podemos ganar, siempre y cuando estemos unidos”. El PAN necesita valentía, no administrar derrotas. Aunque, respondió a una pregunta de este armero, “Marko Cortés está haciendo bien las cosas, pero hay que trabajar. No hay elecciones perdidas ni ganadas”. En cuanto a una probable alianza local, respondió “llevamos dos elecciones yendo solos como partido”. Veo, señaló, dos PRI, uno combativo y ganador y otro que “nomás no”. Y fue más allá: “yo no tengo corcholatas en Querétaro. Lo que he pedido a mis colaboradores, es que trabajen. Yo quiero un gabinete de calle, no de gabinete”, Ante la insistencia de este reportero sobre su permanente rechazo de buscar la candidatura presidencial del PAN, luego de que ayer se diera a conocer la encuesta de México Elige, donde el queretano se ubica en el primer lugar de aprobación nacional entre los gobernadores, dijo directo que no es su momento, que no están dadas las condiciones y que él tiene la intención de quedarse aquí los seis años para los que fue electo. Convocados a la reunión, el jefe de gabinete, Rogelio Vega, la secretaria de Gobierno, Lupita Murguía, el oficial mayor, Mario Ramírez, el particular, Chepe Guerrero y Carlos Herrerías, coordinador de Asesores. Al concluir el llamado Café con Kuri, ya en corto, uno de sus más cercanos colaboradores comentó a este armero que su tema pasa por una decisión personal, en su círculo familiar. Además, confío, el PAN está muy dividido, hay grupos que están bloqueando aspiraciones de perfiles que podrían recuperar la Ciudad de México, por ejemplo. Otros, agregó la fuente, se están peleando los espacios en temas plurinominales. A esto hay que agregar la falta de confianza, soltó claramente, en personajes como el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno o de impresentables como Rubén Moreira. ¡Qué cosa!, dijo. Y quizá Mauricio Kuri tenga razón: La caballada está flaca. ¿Habrà caballo negro? **OÍDO EN EL 1810. “MOVILIDAD.”** En la charla de ayer con comunicadores, el gobernador Mauricio Kuri confirmó que la obra de 5 de Febrero será terminada y entregada este año y luego vendrá la etapa de unos meses para que el ciudadano se dé cuenta de lo importante que era realizarla. Y eso podría generar dividendos en la elección de 2024. Doy fe. **¡PREEEPAREN! “CARTA ABIERTA.”** Más de mil miembros de la comunidad de ciencia, tecnología e innovación dirigieron una carta abierta a los presuntos aspirantes a la Presidencia de la República, una carta abierta para escuchar las propuestas hechas en los foros y en las iniciativas de ley de ciencia presentadas al Congreso para completar el proceso de discusión. Insistieron en “la importancia de establecer un horizonte de certeza en el financiamiento de la ciencia a largo plazo, de aquilatar el trabajo de las entidades federativas en la producción científica, tecnológica e innovadora y su potencial para promover el desarrollo regional; de fomentar la innovación para que contribuya a un México más competitivo y equitativo. Se han esgrimido argumentos en favor de la no discriminación de sectores en el acceso a los programas de apoyo a la ciencia, de la necesaria promoción de las carreras académicas de los jóvenes en todo el territorio nacional, de la autonomía de los centros públicos de investigación, de cómo lograr una articulación virtuosa entre los sectores académico, empresarial y gubernamental, y de la necesidad de una estructura de gobernanza más transversal y menos centralista que garantice la participación representativa de todos los sectores en la definición de la agenda científica nacional”. Los científicos del país, entre quienes participa la rectora de la UAQ, Teresa García, advirtieron que la pluralidad manifestada en los foros, “rica y diversa en cuanto a regiones, instituciones, áreas del conocimiento, edades, sectores sociales y productivos demuestra la debilidad del argumento enarbolado por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, de que en este asunto solo hay dos posturas posibles: la de quienes quieren apoyar al pueblo y la de quienes sostienen opiniones críticas a la iniciativa del Ejecutivo Federal (elaborada por el CONACYT), que constituyen una élite interesada en mantener sus privilegios, sus intereses particulares y quedarse con el dinero público. Nos oponemos a la polarización del debate”. Por el contrario, dijeron, reconocemos que existen muy variados puntos de vista que coinciden en el genuino



MARTES 18 DE ABRIL DE 2023

interés de trabajar por el progreso del país y por el desarrollo de una ciencia propia, sólida y sostenida en los avances del conocimiento para el beneficio social y en interacción con el resto del mundo. Para ello es necesaria una ley general y moderna que impulse el desarrollo científico y tecnológico y la innovación, y garantice el disfrute social de sus beneficios, como lo mandata nuestra Constitución. Por lo anterior, concluyeron, será fundamental que se concluya con el análisis de los temas pendientes en los cinco foros restantes acordados por las Comisiones Unidas y que se revisen las otras iniciativas de Ley de Ciencia presentadas al Congreso. Confiamos en que las discusiones en el Parlamento Abierto den por resultado un nuevo proyecto de ley que recupere las muchas ideas vertidas en este ejercicio de diálogo democrático. La carta abierta está dirigida a los presuntos aspirantes presidenciales, entre los que se mencionan dos políticos queretanos: Mauricio Kuri y Ricardo Anaya, además de Enrique Alfaro, Silvano Aureoles, Santiago Creel, Marcelo Ebrard, Enrique de la Madrid, Gustavo de Hoyos, Francisco García Cabeza de Vaca, Ildefonso Guajardo, Gerardo Noroña, José Gurría, Adán Augusto, Ricardo Monreal, Beatriz Paredes, Juan Carlos Romero, Claudia Ruiz, Claudia Sheinbaum, Demetrio Sodi, Lilly Téllez, Mauricio Vila. ¡Órale! ¡AAAPUNTEN! “CONFIRMADO.” Romualdo Moreno convenció a los grupos de la UGR y será su nuevo presidente en relevo de Alejandro Ugalde. Doy fe. ¡FUEGO! “GOLPE AVISA.” Ingenuo, por decir lo menos, el presidente López Obrador acusó a la agencia antidrogas de Estados Unidos (DEA), de orquestar una campaña en contra de su gobierno al infiltrar el cártel de Sinaloa para obtener información del negocio de los Chapitos con fentanilo. “Una intromisión abusiva, prepotente, que no debe de aceptarse bajo ningún motivo, ¿cómo van a estar espionando? nosotros no hacemos eso. No se pueden estar utilizando actos de espionaje, además para saber qué están haciendo nuestras instituciones de seguridad. Y, además, con la arrogancia de filtrar la información al Washington Post”. Luego de asegurar que la acusación de EU contra “Los Chapitos” no sorprendió al gobierno, afirmó que además del Cártel de Sinaloa, también participan en el mercado del fentanilo, el Cártel Jalisco Nueva Generación y “otros”, los cuales no mencionó. ¡Porca miseria! (PA 2)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Juan José Jiménez Yáñez anda muy activo en su rol de promotor de la figura de Marcelo Ebrard en San Luis Potosí, donde no pierde oportunidad de difundir la imagen del Canciller mexicano con el pretexto de su libro El Camino de México; sin embargo, nos platican, ese activismo le ha robado tiempo en su actividad como legislador en Querétaro, donde no se le ve ni la sombra. **Luis Nava** acudió al Centro de Innovación BLOQUE para supervisar los avances en la construcción de este espacio que se espera sea referente para el desarrollo de la industria de la innovación en el estado y donde, nos confirman, se instalarán las firmas CISCO Systems y Altered Ventures. **Pedro Hernández Solorio** exdirector del Indereq en el sexenio de José Calzada, acompañó el pasado domingo al gobernador, Mauricio Kuri, en el palco del mandatario durante el partido entre Gallos y Tigres, no falta quién se pregunte si su presencia obedece a la llegada de Hernández Solorio como asesor de Iridia Salazar. **Luis Crescencio Sandoval** secretario de la Defensa, hoy en el ojo del huracán por sus viajes a Italia y Estados Unidos, tuvo música en sus oídos en la mañanera al escuchar del presidente que sus pleitos con la Marina son una “intromisión abusiva y prepotente” de Estados Unidos. Ya veremos qué agrega este martes por los viajes de “terciopelo”... (P)

OPINIÓN / “NO ME VEO EN LA BOLETA DEL 24.¿ALIANZA LOCAL? ESO COMPETE A LOS PARTIDOS”: MKG.

Por Andrés González

La vianda informativa es apetitosa; se trata de los paquetes que ofrece semana a semana el gobernador Mauricio Kuri González, llevando esta vez como tema central el de turismo, pródigo invariablemente en buenas noticias, pero también, como nunca en otro gobierno estatal, la ventana de la transparencia en cualquier otro tema, a juicio de las preguntas que hacemos los comunicadores locales. **Y AQUÍ NO HAY LÍNEAS NI TACHES.** Además del turismo, que fue el tema oficial, se abordaron los temas de la preocupante seguridad; de la movilidad ciudadana, por lo del Paseo 5 de febrero, pero también – cómo no – sobre temas electorales. P.- Cómo se ve para Querétaro y desde su partido, que se concrete una posible alianza. MK.- “Voy a hablar muy claro. Yo veo dos retos. El primero es que, a nivel nacional, yo a mi partido me gustaría inyectarle más valentía; que es un partido que se fue formando a partir de la oposición, a partir de la parte del esfuerzo, la lucha. Me gustaría que a mi partido se le inyectara una mayor vitalidad a nivel nacional y decirle que se puede ganar, se puede echarle pa’ delante, siempre y cuando lleguemos unidos; que este



MARTES 18 DE ABRIL DE 2023

partido es un partido de triunfadores, no un partido que administre derrotas. Eso es lo que veo a nivel nacional". "Lo que veo a nivel local es que es un PAN Querétaro, un PAN que está unido, echado pa'delante y que sabe que en Querétaro se está jugando un futuro muy importante: que es la seguridad del estado, que es la apuesta por las instituciones y que es la apuesta que queremos llevar al siguiente nivel. Eso es lo que yo veo aquí en Querétaro". "Estamos haciendo un gobierno cercano, tengo una semana juntándome en diferentes partes del estado, en los lugares más vulnerables, sabemos los retos que tiene Querétaro. Y sabemos el reto que tiene Querétaro en agua, en seguridad, en energía, en transporte público y en movilidad. Y le estamos entrando. Esos son los argumentos que yo le tengo que dar al PAN, para que salga y diga no estás solo, el gobernador está contigo, el partido está contigo y por eso queremos contar con tu confianza para el próximo año". "No va a ser una elección fácil a nivel nacional; no va a ser una elección a nivel local. No existen elecciones fáciles, pero es lo que yo veo, porque a nivel nacional veo una caballada flaca y que yo quisiera ver un partido más moviéndose para buscar la victoria el próximo año". Las preguntas se diversificaron en seguridad, en materia de turismo, en materia de movilidad, pero regresaron nuevamente al tema electoral. "En cuestiones electorales, el que no arriesga no gana. Los riesgos, por supuesto siempre se toman en cuenta, pero yo creo que lo que uno gana en una elección, es para invertirlo, no gastarlo, eh, porque gastarlo es hacer tonterías, es invertirlo y creo que lo estamos haciendo en donde tiene que ser, para que después nos regresen crédito político y, por supuesto, en calidad de vida para los queretanos". "Que la obra 5 de febrero es la obra más importante del país en temas urbanos y si terminamos a tiempo, cómo lo vamos a hacer y que es a finales de este año, va a ver un rebote en el sentimiento de la gente, porque no solamente es poner un Paseo 5 de febrero muy digno, sino también el orden que va a dar, los entronques que van a estar por toda esta vía, porque la siguiente plática que quiero dar, va a ser sobre 5 de febrero específicamente y el cambio que se va a tener en esta zona, por donde pasan 120 mil coches, 200 mil personas en transporte público y 30 mil caminando. Esa es la tarea que más me quita el sueño y que es 5 de febrero (...) Esta obra para el partido que me ha hecho el favor de invitarme, va a ser muy bueno para el partido". P.-Hay una encuesta que lo ubica como gobernador mejor calificado a nivel nacional, pero ha insistido en que no quiere la candidatura a nivel presidente de la república y habla de un partido que quisiera ver más fuerte, de un partido débil. ¿Si estas cuestiones se modifican, qué estaría pensando en este aspecto o no ve de plano ninguna posibilidad para lanzarse? MKG. "No, yo no me veo francamente en esa posibilidad. Lo que yo quiero es salir muy bien en Querétaro, quiero dejar un Querétaro mucho mejor. Y a lo que me refiero es ver un partido más con hambre de ganar, Hay un buen líder, Marko Cortés que está juntando a todos, a los que se fueron está yendo por ellos, pero me gustaría ver a todos los municipios del estado y del país, jalando para un proyecto que si se puede ganar. Yo veo la posibilidad de que gane la oposición, pero que se vean con hambre de ganar. Yo siento que eso no está pasando a nivel nacional. A mí lo que me toca a nivel local, es buscar la unidad del partido y darles buenos resultados y con un gobierno bien calificado y hacer todo lo posible para que la calificación del gobierno se pueda pasar al partido. Es lo que a mí me toca hacer en términos políticos. Ya todo lo demás les tocará a los partidos, al PAN a nivel nacional. Yo en lo personal no tengo la intención de buscar ninguna candidatura. Alianza con los partidos aquí en Querétaro, no lo sé, la verdad es que es un tema que se tendrá que revisar. Y hablando así claramente, yo veo dos PRIs. Un PRI al que yo conocí, al que la gente buscaba y veo un PRI muy complicado. Veo un PRI con muchas posibilidades de ganar en el Estado de México, con muchas posibilidades en el estado de Coahuila y necesita tener una balanza en los estados, en los congresos. Pero todo eso le corresponderá decidirlo al partido, que no se pierda el partido en una parte de una alianza que no sé qué le pueda dar en Querétaro, pero ya eso lo verá al partido lo que le corresponde, lo que más le convenga". Las definiciones, pues, entre los dos partidos, no están tomadas. Y se habrán de ver conveniencias, cuando el tiempo ya apremia. (Código Informativo)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

MALIGNO. Ante los embates del maligno y las crisis existenciales que tenemos, el Obispo Fidencio renovó al equipo de sacerdotes exorcistas, que enfrentarán tan peligrosa tarea. Cruz, cruz, cruz, que se vaya el diablo y venga Jesús. (N 1)

NEGLIGENCIA O INEPTITUD

Para el caso de la pequeña colonia o comunidad de la Nueva Esperanza, municipio de Colón, sobre el kilómetro 16+200 de la carretera Querétaro-Bernal, la negligencia y la ineptitud coinciden en el resultado:

MARTES 18 DE ABRIL DE 2023

por ineptitud les taparon el pozo de visita sobre la lateral de dicha carretera y tramo y por negligencia no se ha atendido desde hace más de tres años este problema de salud pública y las pestilentes aguas del drenaje sanitario manan por sus casas alcanzando tirantes hasta de 50 centímetros, lo que ha ocasionado que al menos un hombre que enviudó desistiera de vivir ahí entre esa fetidez y cansado de estar sacando baldes de toda esa porquería. El problema no solamente es de salud pública por las condiciones de vida que están enfrentando estas familias, luego de un mal trabajo en el que segaron el pozo de visita y taponaron el drenaje, también es un problema de seguridad vial porque el lugar donde se encuentra el pozo inhabilitado ya está horadando la cinta asfáltica del carril lateral en sentido a Bernal, de tan transitada carretera. En un estado con la fuerza económica y el desarrollo que tiene Querétaro, ante la complejidad y las molestias de obras tan grandes e importantes como lo es Paseo 5 de Febrero, un drenaje tapado para unas cuantas familias podría no representar mayor interés, sin embargo y según lo ha declarado el gobernador Mauricio Kuri, el arranque debe ser parejo para llegar al siguiente nivel y el desarrollo y el crecimiento debe ser sin distinciones. En casos como éste el problema se torna una papa caliente que nadie puede sostener porque se quema y es más fácil aventársela de unos a otros, porque se dice que la gestión debe ser delegacional, que de ahí debe pasar al gobierno municipal, de ahí a sus secretarías de finanzas y de obras públicas y luego programarla y pedir la autorización para el presupuesto o bien plantearse a la Secretaría de Obras Públicas (SDUOP) o a la Comisión Estatal de Infraestructura (CEI) para que se estudie, programe y solucione. La última instancia para las familias afectadas, como en todos los casos, es que el jefe del ejecutivo estatal tome conocimiento y orden y así si se alinean los astros y se da solución. ¿Por qué así? Pues porque es un sistema, un esquema y se tiene que justificar cada peso empleado, pero la verdad, el problema más grave es el que nos está afectando y sinceramente la autorización para que una brigada de trabajadores interinstitucional o estatal trabaje una noche, levante el pavimento, revise el daño causado y solucione el problema, no se necesita todo un proceso de licitación, sino la voluntad política para solucionar un grave problema a una minoría de queretanos que trabajan y pagan impuestos. Desde luego que las autoridades de los tres niveles de gobierno pueden no ver las necesidades de estas personas que, inclusive llevaron su petición al congreso local y obtuvieron el mismo resultado: oficios y cartas trasapeladas. Ojalá las autoridades los volteen a ver y los escuchen. (N)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA